

押上小学校だより

教育目標 ○ 挑戦する子 ○ つながる子 ○ 働く子

発行 墨田区立押上小学校

校長 根来 郁明

学校便り 【第3号】

令和元年5月31日

『運動会』を通して育てたいこと

校長 根来 郁明

明日、6月1日（土）、開校20周年記念運動会が行われます。運動会の主役は子供たち。一生懸命に演技する姿、心を一つに演技する姿をたくさんご覧いただきたいと思います。

1. 本気でやってみよう

『本気』 なんでもいいからさ 本気でやっごらん 本気でやれば たのしいから
本気でやれば つかれないから つかれても つかれが さわやかだから
相田みつを

私は、運動会が大好きです。運動会当日も楽しみですが、子供たちが一生懸命練習に取り組んでいる姿を見ることが好きです。子供たちや先生たちが本気で取り組んでいる姿が大好きです。

どんな時でも、自分の可能性を信じて、昨日よりも今日、今日よりも明日…と、1歩ずつ自分の目標に向かって取り組んで欲しいと思っています。運動会の練習を通して、「どんな課題にも挑戦できる」「どんな困難も乗り越えられる」子供たちに育てて欲しいと願っています。

運動会に本気で取り組むことができたのか？ 本当のことは自分しかわかりませんが、運動会に本気で取り組み、自分自身が満足できる運動会にして欲しいと思います。

2. 協力して動きをそろえよう

運動会では、動きをそろえる場面がたくさんあります。整列、あいさつ、かけ声、演技…等々、動きをそろえることを意識して練習に取り組んでいます。

心がそろろうと動きもそろろう。反対に、心がそろわないと、どんなに練習を積み重ねても動きはそろいません。二人から三人、グループからクラス、クラスから学年、学年から全校へと、人数が増えれば増えるほどそろえることが難しくなります。子供たち一人一人は、背の高さ、手足の長さ、歩幅…等が違います。また、暑い日差しが照りつける校庭で、集中力を切らさないで動きをそろえることは、簡単なことではありません。

そろえることが難しいからこそ、演じている本人はもちろん、見ている人たちを感動させることができます。心をそろえて、仲間と協力して、息を合わせて、音楽や太鼓のリズムに合わせて、「そろった美しさ」を目指します。

「本気で取り組む」、「協力して動きをそろえる」経験は、今後の活動に必ず生きてきます。

開校20周年を記念する、令和最初の運動会を皆さんと一緒に創り上げていきたいと思っています。保護者や地域の皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

6月行事予定

<下校時刻のめやす>

普通時程のとき…授業時間数 4=13:20、5=14:40、6=15:30
 B時程のとき …授業時間数 4=13:15、5=14:10、6=15:00
 土曜時程のとき…全学年 11:30

月	日	曜日	時程	朝	学校行事等	SC	1年	2年	3年	4年	5年	6年	給食
6	1	土			開校20周年記念運動会		6	6	6	6	6	6	なし
6	2	日			運動会予備日								
6	3	月			運動会振替休業日 諸経費引き落とし日								
6	4	火		放送朝会	委員会		5	5	5	5	6	6	あり
6	5	水	B	読み聞かせ	眼科検診(全学年) YOUYOUクラブ お楽しみ会(ことばの教室) 日光説明会		5	5	5	5	5	5	あり
6	6	木		委員会発表	歯科検診(5・6) 安全指導 ヤゴ救出大作戦(3)	●	5	6	6	6	6	6	あり
6	7	金	B	ステップ学習	あわの事前検診 教育実習終		5	5	5	5	5	5	あり
6	8	土			高木神社祭礼								
6	9	日			高木神社祭礼								
6	10	月		全校朝会	あわの移動学習教室(5) すみだいじめ防止の日	●	5	5	5	6	6	6	あり
6	11	火		朝読書	あわの移動学習教室(5)		5	5	5	6	6	6	あり
6	12	水	B	読み聞かせ	あわの移動学習教室(5) 歯科検診(2・4) YOUYOUクラブ		5	5	5	5	6	5	あり
6	13	木		体育朝会	歯科検診(1・3)	●	5	6	6	6	6	6	あり
6	14	金	B	ステップ学習	航空写真撮影日		5	5	6	6	6	6	あり
6	15	土											
6	16	日			YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								
6	17	月		全校朝会	クラブ スポーツテスト(21日まで) 避難訓練	●	5	5	5	6	6	6	あり
6	18	火		朝読書	プラネタリウム(4)		5	5	5	6	6	6	あり
6	19	水	B	読み聞かせ	YOUYOUクラブ		5	5	5	5	5	5	あり
6	20	木		たてわり班活動	演劇教室(1~3年午前・4~6年午後)	●	5	6	6	6	6	6	あり
6	21	金	B	ステップ学習			5	5	6	6	6	6	あり
6	22	土											
6	23	日			YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								
6	24	月		全校朝会	プール開き	●	5	5	5	6	6	6	あり
6	25	火		朝読書	交通安全教室(3)		5	5	5	6	6	6	あり
6	26	水	B	読み聞かせ	個人面談		5	5	5	5	5	5	あり
6	27	木		児童集会	個人面談	●	5	5	5	5	5	5	あり
6	28	金	B	ステップ学習	学校公開		5	5	6	6	6	6	あり
6	29	土	土曜時程		土曜授業 学校公開 文中生訪問(6) 道徳地区 公開講座 ことばの教室相談日 PTA自転車教室		3	3	3	3	3	3	なし
6	30	日			区民陸上大会								
7	1	月		全校朝会	委員会 日光事前検診 諸経費引き落とし日	●	5	5	5	5	6	6	あり
7	2	火		体育朝会	個人面談		5	5	5	5	5	5	あり
7	3	水	B	読み聞かせ	日光移動学習教室(6) YOUYOUクラブ		5	5	5	5	5	6	あり
7	4	木		朝読書	日光移動学習教室(6) 児童の学力向上を図るための調査(5)	●	5	6	6	6	6	6	あり
7	5	金	B	ステップ学習	日光移動学習教室(6) 水道キャラバン(4) 個人面談		5	5	5	5	5	6	あり

今月の生活目標

6月 「健康で安全な生活をしよう」

○週目標のキーワード…「廊下歩行」「病気の治療」「室内遊び」

5月は明日に開催される運動会に向けて各学年一生懸命練習をしてきました。6月は運動会練習も終わり、落ち着いた学校生活を送れるようもう一度各クラスで押上のきまりやルールを確認していきたいと思えます。特に6月は梅雨の季節となり児童も室内で過ごすことが多くなってきますが、安全な学校生活のために「廊下の右側を静かに歩こう」「教室内での遊びを工夫しよう」などの声を掛けていきます。また、6月は「ふれあい月間」です。学校生活の中で、悩んでいることや困っていることを確認し、安心して生活ができるよう支援していきます。ご家庭でも学校での出来事や友達との関係などを話題にさせていただけたらと思います。

(生活指導主任 早川 友良 主任教諭)

運動会について

体育主任

日置 彬久 教諭

明日の6月1日（土）に、運動会が行われます。改元後一回目となる今回の運動会に向けて、どの学年も約1か月間全力で練習してきました。

長いゴールデンウィークが明けてからの練習で、子供たちは一生懸命走ったり、踊ったり、大きな声を出したりしています。どの子も汗を流しながら、真剣な表情で取り組む姿には、いつも心からの拍手を送りたいと思っています。東京2020大会も近づき、スポーツへの関心が非常に高まっています。今回の運動会は子供たちに運動の楽しさや喜びを味わわせ、生涯にわたって運動に親しむ資質を育てる絶好の機会となるはずです。

ご家庭におかれましても、体調管理や温かい励ましの声かけなどにご協力いただきまして、ありがとうございます。明日の本番では、子供たちが練習の成果を存分に発揮してくれると思います。保護者の皆様も、ぜひたくさん応援してあげてください。

たてわり班活動

たてわり班担当

大堀 靖枝 教諭

押上小学校では、1年生から6年生までの異年齢の班を作り、「たてわり班活動」に取り組んでいます。6年生が中心となって遊びを考え、班ごとに小グループでの遊びの時間を楽しんでいます。活動時間は1時間目の授業開始前や、ありがとう給食など年間を通して同じ班のメンバーで活動します。

一昔前にはどこでも見ることでできた異年齢の子供たちで構成された遊びの輪ですが、現在の子供たちの様子に目を向けると、休み時間や放課後の遊び集団は、同学年のみで構成されることが多いのが実状です。「たてわり班活動」では、年齢の異なる仲間との遊びの中で、上級生はリーダーシップや思いやりの心を身に付け、下級生は上級生のようになりたいという向上心や集団における規範意識を身に付けることをねらいとしています。たてわり班活動を通して、異年齢の仲間との関わりを増やし、思いやりの心や社会性・協調性を育てていきます。

体力テスト

体力調査担当

井上 尚子 主任教諭

東京都では、子供たちの体力の現状把握と体力向上のため、毎年6月に体力テストを行っています。

本校では、運動会が終わってから練習を始めます。低学年は、正しくテストを受け、昨年より少しでも多く跳んだり、遠くに投げたりできるように、高学年は自己ベストを目指して練習を重ねます。

昨年度は、ほとんどの学年で、全国平均、東京都平均の得点より高くなっていました。体力が確実にアップしてきているようです。

今年度は、その中でも得点が低い「ソフトボール投げ」「握力」が上がることを目標としています。

ご家庭で遊んだり、運動したりするときに、ボールを投げる時は大きなフォームで投げること、固定遊具を使った様々な運動やタオル絞りなど握る動きを多く取り入れるなど工夫をしてください。

体力の源は「早寝早起き朝ご飯」です。ご協力をよろしくお願いいたします。

各学年 5月の様子

1年生



アサガオのたねまき

5月10日(金)にあさがおの種をまきました。土をこぼさずに入れるのも、種を入れる穴をあけるのも、はさみで袋の封を切るのも1年生には大仕事!

芽が出ると、「6つでた!」など数えて得意顔でした。毎日、あさがおを見ながら、その生長と一緒に楽しんでいきたいと思います。

2年生



トマトの苗植え

5月16日(木)にデルモンテの方々に来ていただき、ミニトマトの苗の植え方や上手に育てるコツを教えてもらいました。子供たちはトマト博士の話を真剣に聞き、おいしいミニトマトを育てよう!と意気込んでいました。真っ赤なミニトマトがたくさん実るのを楽しみにしています。

3年生



手作り太鼓で

5月24日(金)、運動会で使う太鼓を作りました。20周年の記念として、思い思いの絵を入れ、組み立てやひも通しを子供たちが自分で行いました。できあがった太鼓を見つめ、「早く使いたい!」と運動会を楽しみにしている様子でした。

運動会当日、子供たちの演技と太鼓をお楽しみに!

4年生



安全なくらし

社会科の安全なくらしの学習で消防の仕事と人々の協力の学習をしています。まず、火事について話し合いました。そこで、学校にはどのような設備があるか学習をしました。5月14日(火)の5校時に学校の防火設備のある場所を班ごとに校内を回りながら調べました。意外に防犯設備が学校の中に多くあることが調べてみて分かりました。

5年生



音楽特別授業

5月15日(水)、新日本フィルハーモニー交響楽団の音楽監督である上岡敏之さんを講師に迎え、音楽特別授業が行われました。音楽の道を志したきっかけや指揮者の役割について話してくださいました。最後に歌詞の大切さのご指導をいただき、「いのちの歌」を皆で合唱しました。

6年生



御神楽 20th Anniversary

～伝統の継承と進化～

小学校生活最後の運動会に向けて、「本気」をテーマに取り組んできました。運動会当日に、真剣な表情で最後まで本気で踊り続ける6年生に期待してください。